
Discussione allegata alla deliberazione di Consiglio Comunale n. 74 del 21/12/2015

L'Assessore Cicola Cinzia:” Buona sera a tutti, allora, stasera 

andiamo  in  adozione  col  piano  regolatore  cimiteriale,  è  un 

obbligo  dell’Amministrazione  comunale  imposto  dalla  legge 

regionale.

Abbiamo  tre  cimiteri  sul  territorio  comunale  che  sono: 

Montanara, San Silvestro e Buscoldo. Il piano cimiteriale era 

già stato in pratica fatto e consegnato a marzo del 2015 con la 

precedente  Amministrazione,  l’abbiamo  visto,  visionato  e 

praticamente preso. L’unica cosa, che abbiamo voluto aggiungere 

come opportunità sul  nostro  territorio è l’inserimento  della 

proposta di un cimitero di animali d’affezione. Questo cimitero 

per l’animale d’affezione  non andrà ad incidere assolutamente 

sui  cimiteri,  verrà  posto  a  Buscoldo  …  in  ampliamento,  ma, 

senza, proprio staccato indipendente su proprietà nostra dove 

attualmente  è  area  fatiscente,  messa  male,  dove  si  vuole 

migliorare  la  situazione.  Non  sono  state  pensate  altre  zone 

perché,  limitrofe  a  quelle,  l’Amministrazione  doveva  fare 

investimenti molto più grandi … in questo modo si è voluto non 

incidere assolutamente …. anzi è un’area che l’Amministrazione 

prevede di mettere a bando senza costi aggiuntivi e solo al fine 

di migliorare e magari, chiedere a chi vincerà questo bando - se 

poi verrà fatto e quant’altro - anche la sistemazione delle 

opere aggiuntive che l’Amministrazione attualmente non riesce a 

fare …. quindi e  un dare e avere, ecco, è una cosa proprio 

fatta solo al fine per migliorare il decoro urbano di un’area di 

nostra proprietà. Passo la parola all’architetto Zandonella che 

illustrerà  il  piano  cimiteriale  e  preciso  solo  che  i  piani 

cimiteriali sono sui tre cimiteri ed è stata fatta una visione 

dello stato attuale e dentro c’è il futuro per i vent’anni ad 

avvenire la programmazione che le amministrazioni dovranno fare 

sulle criticità, le cose necessarie a fare. Prego Architetto”

L’Arch. Zandonella espone brevemente il Piano Regolatore Cimiteriale Comunale e si 

dichiara disponibile a rispondere ad ogni domanda di approfondimento in merito.

Il Presidente:” Ringraziamo l’architetto Zandonella, apriamo la 

discussione, se c’è qualche intervento da fare, qualche domanda 

specifica da fare alla architetto sul punto … prego è aperta la 

discussione. Prego Assessore …”
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L'Assessore Cicola Cinzia:” Volevo solo ringraziare l’architetto 

per essere venuto disponibile a spiegarci il piano cimiteriale, 

grazie.”

Il Presidente:” Prego Ferrari”

Il Consigliere Ferrari:” Grazie Presidente e anch’io ringrazio 

l’architetto  con  cui,  appunto,  abbiamo  curato  tutta 

l’istruttoria relativa a questo piano, che è il frutto di un 

lavoro che è stato fatto negli ultimi - come ha detto - due anni 

e che sta giungendo a conclusione. Ci sarà poi la fase finale 

dell’approvazione ma è arrivato alla fase diciamo deliberativa. 

E si è passati attraverso: prima l’approvazione del regolamento 

di  polizia  mortuaria,  che  era  un  presupposto  per  poi  poter 

giungere a questo piano regolatore cimiteriale sia ragionato sui 

numeri,  gli  uffici,  effettivamente,  hanno  fatto  assieme 

all’architetto  un  lavoro  molto  importante  di  reperimento  di 

tutto  quello  che  erano  i  dati  statistici  che  sono  stati 

utilizzati, poi per realizzare, per arrivare a questo piano e 

che quindi viene condiviso dal nostro dal nostro gruppo e che è 

un tassello - dal mio punto di vista importante - in un’ottica 

di  programmazione  degli  interventi  sul  territorio  comunale. 

Quello che è importante che ci sia in un’Amministrazione quando 

si devono scegliere come spendere i soldi sulle opere pubbliche 

è  necessario  soprattutto  una  programmazione  per  evitare  che 

siano interventi spot o che siano interventi che poi rischiano 

di non incontrare effettivamente quelle che sono le priorità di 

un  territorio  e  quindi  in  questo  senso  oltre  come  sappiamo 

esserci dotati del Piano di Governo del Territorio, ci si è 

dotati tra le altre cose anche e si voleva dotarsi e dotare il 

Comune  di  Curtatone  anche  di  questo  piano  regolatore 

cimiteriale, perché al di là del fatto che l’argomento possa 

essere poco piacevole prima di Natale, però, il cimitero è uno 

di  quei  luoghi  in  cui  comunque  gran  parte  della  nostra 

popolazione si reca per incontrare i propri defunti e quindi c’è 

una sensibilità molto importante su questo tema. C’eravamo resi 

conto che gli interventi sui nostri cimiteri potevano risultare 

appunto  come  dicevo  prima  invece  interventi  spot  quindi 

interventi non programmati e, invece, da questo punto di vista è 

importante che si ragionasse in un’ottica più complessiva e che 

ci fosse già individuato quelle che sono le priorità da darsi; 

tra  l’altro,  anche  nell’appalto  che  è  stato  fatto  per  la 

gestione dei cimiteri è stato previsto una quota a carico del 

gestore  di  spese  per  investimento  10.000  euro  all’anno  da 



investire sui cimiteri e quindi è chiaro che avendo anche un 

piano regolatore cimiteriale puoi già dire intanto al gestore 

del cimitero dove investire quei 10.000 euro che sono previsti 

all’anno  nell’appalto  già  in  essere  e  in  più  programmare 

eventualmente negli altri capitoli delle spese per investimento 

sulle opere pubbliche dove inserire gli altri interventi sui 

cimiteri  che  effettivamente  necessitano,  come  sono  stati  i 

numeri che ha detto l’architetto Zandonella di interventi: non 

sono  necessari  ampliamenti,  non  sono  necessari  interventi 

strutturali importanti, però, se parliamo di 800.000 euro su due 

delle tre strutture e di 100.000 sull’altra, vuol dire che siamo 

sul 1.800.000 di interventi che servono per mettere a regime i 

cimiteri,  chiaramente  nei  vent’anni  di  riprogrammazione  del 

Piano, però è chiaro che prima si fanno gli interventi meglio è, 

se  non  altro  per  il  decoro  dei  nostri  cimiteri.  Ecco,  in 

quest’ottica  di  programmazione,  chi  vi  ha  preceduto  non  è 

riuscito a farlo ma, ritengo comunque importante per dare una 

sollecitazione a questa Amministrazione - non c’entra niente con 

i  cimiteri  -  però  un  altro  piano  dal  mio  punto  di  vista 

fondamentale  per  poi  poter  intervenire  è  il  Piano  dei 

sottoservizi cioè il PUCS, perché è importante, dal mio punto di 

vista, che questa amministrazione metta in cantiere. Sappiamo 

che sono comunque dei costi anche solo la progettazione, però, 

una  volta  che  hai  il  tuo  piano  delle  reti,  il  Piano  dei 

sottoservizi, sai dove passano tutto e a quel punto è più facile 

intervenire  e  soprattutto  intervenire  in  maniera  molto  più 

razionale … anche quello è un obbligo di legge il PUCS, che però 

non siamo ancora riusciti a fare. Ecco in questo senso esprimo 

il nostro voto favorevole.”

Il  Presidente:”  Grazie  al  consigliere  Ferrari  …  altri 

interventi?  Domande  all’architetto  Zandonella?  Consigliere 

Tedoli”

Il Consigliere Tedoli:” No, semplicemente, così … nel filo dalla 

continuità che è stato espresso anche nelle precedenti punti è 

anche su questo punto noi esprimiamo parere favorevole”

Il Presidente:” Bene, altri interventi? …. allora mettiamo in 

votazione l’adozione del piano regolatore cimiteriale comunale”
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